



Arbeitskreis **Heimische Orchideen Bayern e.V.**
Sektion Unterfranken

Sektion Unterfranken

Vorsitzender
Wolfgang Klopsch
Goethestr. 21
97209 Veitshöchheim
Tel.: 0931/960 926
eMail: wolfgang.klopsch@t-online.de

Geschäftsstelle

Nymphenburger Straße 81/V
80636 München
Tel.: 089/186 207
www. aho-bayern.de

Rundbrief Nr. 1/2018

Veitshöchheim, 10. Februar 2018

Liebe AHO-Mitglieder und –Freunde,

das neue Jahr ist zwar schon ein einige Wochen alt, doch für gute Wünsche ist es nie zu spät: Möge das Jahr 2018 für Sie ein gutes und gesundes Jahr werden. Hoffen wir gemeinsam auch auf ein interessantes Orchideenjahr, die Blattrosetten der Bocksriemenzungen und der Ragwurz-Arten sind jedenfalls sehr vielversprechend! Allerdings wissen wir ja auch aus den Vorjahren, dass im Februar durchaus noch starke Fröste auftreten können, von Spätfrösten im April (wie 2017) ganz abgesehen.

Beweidung Böttigheim

Da es in der Vergangenheit im Bereich von Böttigheim aus unserer Sicht immer wieder Probleme bei der Beweidung der wertvollen Biotop-Flächen gab, führten wir ein Gespräch mit Frau Brandt und Herrn Kölbl vom Landschaftspflegeverband Würzburg. Frau Brandt ist u.a. auch Gebietsbeauftragte Muschelkalk für die Landkreise Würzburg und Main-Spessart und koordiniert die Beweidung bzw. führt die entsprechenden Gespräche mit den Schäfern. Von unserer Seite nahmen Herr Hainzmaier, Herr Malkmus sowie meine Person an der Besprechung teil. Als besonderer Kenner des Gebietes nahm auch Altbürgermeister Rick, teil, der als Natur- und Landschaftsführer regelmäßig Exkursionen in Böttigheim leitet. Konsens bestand gleich zu Beginn der Besprechung, dass es ohne Beweidung unmöglich ist, die wertvollen Flächen offen zu halten. Unsere Wünsche, die Flächen nicht immer zur gleichen Zeit zu beweiden sowie die Intensität der Beweidung den ökologischen Erfordernissen anzupassen, sollen bei den Gesprächen mit den Schäfern umgesetzt werden.

Landesgartenschau Würzburg

Wie bereits berichtet, haben wir die Gelegenheit, unseren AHO bei der Landesgartenschau vorzustellen. Wir präsentieren uns mit einem eigenen Info-Stand auf dem BN-Areal in der Woche ab dem 7. Mai 2018. Da der Info-Stand jeweils den ganzen Tag besetzt sein sollte, wäre es schön, wenn sich noch einige **weitere Mitglieder aus Würzburg und Umgebung als Ansprechpartner** an der Standbetreuung beteiligen könnten, damit die Belastung für den einzelnen nicht zu groß wird. Ich freue mich auf weitere Meldungen (halbtags oder auch ganztags)!

Haben Sie eine Mail-Adresse?

Nochmals die Frage an alle, die dieses Rundschreiben per Briefpost erhalten: Falls Sie inzwischen auch per Mail erreichbar seien sollten, **senden Sie mir bitte Ihre Mail-Adresse**. Sie helfen uns damit Portokosten zu sparen.

Neue Mitglieder

Als neue Mitglieder unserer Sektion begrüßen wir:
Herrn Michael Krichbaum, Bad Mergentheim, sowie
Frau Mirjam Falge, Gerbrunn.

Mitgliederversammlung 2018

Die diesjährige Mitgliederversammlung findet turnusmäßig in Unterfranken statt, und zwar in Veitshöchheim. Als Termin wurde Samstag, 24. November 2018, festgelegt. Dazu erfolgt eine gesonderte Einladung zu einem späteren Termin.

Berichtshefte

Das neue Berichtsheft 2/2017 ist erschienen und wird bei unserem nächsten Vortragstermin verteilt. Diejenigen, die nicht zu unserem Vortrag kommen können, erhalten das Heft in der darauffolgenden Woche per Post.

Exkursionen 2018 (Bitte Termine vormerken)

Samstag, 19. Mai 2018:

Kartierungsexkursion im Saaletal: Gebiete bei Euerdorf und Nüdlingen. In beiden Gemeinden verfügt der AHO über Grundstücke, die bei dieser Gelegenheit auch kontrolliert werden.

Treffpunkt: 9.00 Uhr am Parkplatz der Schule Euerdorf

Freitag, 08. Juni 2018 bis Mittwoch, 20. Juni 2018:

Auslandsexkursion nach Georgien (Keine freien Plätze)

Epipactis-Exkursion im Juli 2018:

Aufgrund der Erfahrungen der letzten Jahre wird zu dieser Exkursion entsprechend dem Vegetationszustand bzw. der Blüte kurzfristig eingeladen.

Das Programm für unsere Vortragsveranstaltungen ist in der Anlage beigefügt.

Mit freundlichen Grüßen,

Ihr
Wolfgang Klopsch